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 VERBALE   DI  ASSEMBLEA  ORDINARIA  N.  15   DEL 28 APRILE 2020 

 

Oggi 28 aprile 2020 con inizio alle 21,15 e in seconda convocazione si è tenuta telematicamente via skype, l’Assemblea 

dei soci di LEF – Associazione per la Legalità e l’Equità fiscale, convocata dal Presidente via mail con comunicazione del 

27 marzo 2020 inviata agli indirizzi di posta elettronica dei singoli associati, per la discussione del seguente ordine del 

giorno:  

1) Approvazione del rendiconto economico finanziario 2019 e relativa relazione  

2) Approvazione del bilancio preventivo 2020 e relativa relazione 

        3) Premio Lef Tesi di laurea V^ Edizione 

4) Varie ed eventuali 

 
Sono presenti in collegamento i seguenti soci: Abatino Federico, Balsamo Mario, Capula Angelo, Coppola Baldino, De 

Mutiis Orlando, Di Giugno Salvatore, Di Iorio Carlo, Fabbrocini Pasquale, Gambetti Nicola, Gasparri Tamara, Molinari 

Silvano, Monacelli Antony, Orsi Massimo, Pugliese Federica, Riccioni Vittorio, Romano Massimo, Saccone Oreste, 

Violetti Lelio, Zanchi Alessandro, Zecca Laura e Zizzari Biagio.  

E’ collegato Luciano Cerasa, direttore di Fisco Equo. 

I soci assenti Abatemattei Annamaria, Albano Anna, Inzana Antonino, Paolozzi Mario e Silvagni Saverio hanno 

delegato il socio Molinari Silvano (n.5 deleghe) 

Il socio assente Antonelli Alessandro ha delegato la socia Pugliese Federica (n.1 delega) 

Il socio assente Cianfriglia Giuseppe ha delegato il socio Romano Massimo (n.1 delega) 

I soci assenti Ciarla Stefano, Gencarelli Rosaria e Ricci Gilberto hanno delegato il socio Violetti Lelio (n.3 deleghe) 

I soci assenti Ciconte Sara e Di Fiore Michele hanno delegato il socio Saccone Oreste (n.2 deleghe) 

I soci assenti De Sio Ciro, Di Filippo Maria Grazia, Mattei Emanuele, Pace Paola e Petrera Filippo hanno delegato il 

socio Di Iorio (n.5 deleghe) 

La socia assente Marullo Rosa ha delegato il socio Abatino Federico (n.1 delega) 

I soci presenti per delega sono in totale 18 

I soci con diritto di voto presenti direttamente o per delega sono in totale 39  (21 presenti + 18 per delega). 

Le funzioni di segretario della seduta vengono svolte dal socio e tesoriere Silvano Molinari. 

Il Presidente Carlo Di Iorio, constatato 

- Che l’assemblea è stata convocata per il giorno 27 aprile 2020 in prima convocazione e per il giorno 28 aprile 

2020 in seconda convocazione; 

- Che la prima convocazione è andata deserta;  

- Che in base all’art.7, comma 12, dello Statuto le deliberazioni dell’assemblea sono prese in prima 

convocazione a maggioranza di voti e con la presenza della metà degli associati, iscritti nel registro di cui 

all’art 5. In seconda convocazione sono prese a maggioranza dei voti ed hanno validità qualunque sia il 

numero degli intervenuti; 
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- Che i soci presenti e quelli che hanno conferito delega (in tutto 39 soci) sono in regola con il pagamento della 

quota associativa 2020; 

- Che a norma dell’art. 7, comma 4, dello Statuto l’assemblea può svolgersi anche per teleconferenza, video 

conferenza, comunicazione video scritta in tempo reale; 

- Che il Consiglio Direttivo, nella seduta del 26 marzo 2020, ha deliberato, in considerazione delle restrizioni 

imposte a causa della epidemia di Covid-19, di tenere l’Assemblea con modalità informatiche a mezzo della 

applicazione Skype; 

Dichiara validamente costituita l’Assemblea in seconda convocazione e propone di esaminare i vari punti 

all’ordine del giorno 

Punto 1   Approvazione del rendiconto economico finanziario 2019 e relativa relazione 

  Il Presidente premette 

 che il bilancio consuntivo 2019 e la relativa relazione sono stati approvati dal Consiglio Direttivo il 24 febbraio 

2020 e resi disponibili per la consultazione agli associati, mediante pubblicazione sul sito dell’Associazione il 

successivo 23 marzo ; 

 che tale pubblicazione è avvenuta nel rispetto dell’art. 8 comma 11, dello Statuto dell’Associazione, oltre 

trenta giorni prima della data fissata per l’assemblea;  

Il Presidente, in ordine al punto in argomento, nel rinviare a quanto dettagliatamente esposto nella relazione 

illustrativa sulla situazione economico-finanziaria al 31.12.2019, si alterna con il Tesoriere, ricordando solo che 

 i dati contabili esposti nel rendiconto 2019 non evidenziano sostanziali divergenze rispetto agli analoghi valori 

degli anni precedenti, con un piccolo incremento nelle entrate da quote associative (7.700,00 nel 2019, a 

fronte di euro 7.500,00 nel 2018), attribuibile all’aumento del numero dei soci ordinari, passati da 29 a 31, 

mentre nessuna variazione si è verificata nel numero dei soci fondatori. Il contributo 5 per mille è passato da 

€ 6.812,41 ad € 7.013,55, a conferma dell’impegno dei soci nel confermare le opzioni e nel reperirne di 

nuove;  

 sul piano delle attività, vanno ricordate la pubblicazione del Settimo rapporto Irpef” (anni d’imposta dal 2013 

al 2017) – predisposta dal socio e consigliere Lelio Violetti -  ampiamente ripreso e pubblicizzato dai principali 

mezzi d’informazione, nonché l’esecuzione del “Progetto scuola”, frutto di una convenzione stipulata con 

l’Istituto Tecnico di Monterotondo, che ha comportato tre incontri con gli studenti tenuti dagli esperti e 

consiglieri di Lef Tamara Gasparri e Oreste Saccone e Lelio Violetti.  

Il Presidente risponde alle domande di chiarimento dei soci e rinvia per i dettagli al contenuto della Relazione 

illustrativa, e chiede quindi all’assemblea di approvare i due documenti mediante votazione palese. 

L’assemblea, all’unanimità approva il Rendiconto Economico Finanziario Esercizio 2019 e la relativa relazione, che 

vengono allegati al presente verbale, rispettivamente sub “1” e “2”. 

Punto 2  Approvazione del bilancio preventivo 2020 e relativa relazione 

Il Presidente ed il Tesoriere, in relazione al punto in argomento, nel rinviare a quanto dettagliatamente esposto nella 

relazione illustrativa al bilancio di previsione per l’anno 2020, sottolineano: 

 una previsione di entrate formulata utilizzando criteri analoghi a quelli adottati per l’anno 2019, tenendo in 

considerazione l’avanzo di gestione conseguito e una prudenziale previsione limitata alle sole entrate per 

quote associative, atteso che non è effettuabile una previsione sul valore del 5 per mille da riscuotere nel 
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2019;  

 una previsione di spese sostanzialmente analoga a quella per il 2019; 

Nicola Gambetti interviene sottolineando che i costi per la tenuta del sito saranno inferiori a quelli indicati in 

preventivo, basati sulla spesa dell’anno 2019. Il Tesoriere, nel confermare l’osservazione, chiarisce che la previsione è 

identica solo perché prevede la possibilità di implementazioni straordinarie del sito; ricorda poi l’avvenuta chiusura 

del conto corrente postale a favore di quello aperto presso Banca Prossima, emanazione di Banca Intesa e dedicata al 

cosiddetto Terzo Settore, che consentirà un risparmio delle spese di tenuta conto e delle commissioni sui bonifici ai 

fornitori e soprattutto servizi più efficienti in home banking. Dopo ampia discussione l’assemblea approva 

all’unanimità il Bilancio di previsione per l’anno 2020 e la relativa relazione, che vengono allegati al presente verbale, 

rispettivamente sub “3” e  “4”. 

Punto 3   Premio LEF Tesi di laurea V^ edizione 

Oreste Saccone, nella qualità di coordinatore del gruppo incaricato di valutare e selezionare le 23 tesi di laurea 

pervenute illustra lo stato dei lavori. Gli esaminatori (Salvatore Di Giugno, Pasquale Fabbrocini, Tamara Gasparri e 

Oreste Saccone), hanno quasi ultimato le valutazioni e presto si arriverà ad una decisione. Il Premio potrebbe essere 

assegnato con cerimonia da svolgersi, si auspica, nella sede del CNEL che ha già ospitato le precedenti edizioni, in 

settembre o ottobre. Sarebbe preferibile una cerimonia tradizionale, seppure ritardata rispetto a quelle svolte in 

passato, ad una cerimonia tenuta con modalità informatiche da remoto. Sarebbe, in conclusione, preferibile attendere 

la fine delle misure restrittive. Oreste Saccone riferisce poi che nelle tesi non sono presenti in maniera chiara ed 

evidente i valori costituzionali di fondo e che forse ciò accade a seguito del momento di scarse prospettive 

economiche che sta vivendo l’Italia negli ultimi anni. Il Presidente concorda con l’affermazione che l’essenza del  

Premio non dovrebbe manifestarsi solo in riferimenti alle modalità di tassazione ma, appunto, avere un chiaro 

rapporto con i valori costituzionali della capacità contributiva e della redistribuzione..  

Punto 4   Varie ed eventuali 

Il Presidente osserva che a dieci anni dalla fondazione della Associazione sarebbe stato opportuno pensare ad una 

cerimonia ad hoc, ma la contingenza Covid-19 rende, almeno al momento, tutto più problematico. 

a) Progetto scolastico 

Fa poi presente l’opportunità di ripetere l’esperienza effettuata lo scorso anno con l’Istituto Scolastico di 

Monterotondo, anche per utilizzare l’ottimo materiale didattico predisposto da Tamara Gasparri, Oreste Saccone e 

Lelio Violetti, riversato in slide e pubblicato sul sito di Lef. Di tale pubblicazione sono stati informati tutti i Dirigenti 

Scolastici Regionali, ai quali è stata offerta la possibilità di utilizzare tale materiale nelle scuole da loro dipendenti. Le 

slides, inoltre, potrebbero essere utilizzate anche da altri soci di Lef da coinvolgere nel progetto di diffusione 

scolastica, così ampliando il numero dei “formatori” e nel contempo contenendo i tempi di presentazione: le due 

misure consentirebbero di raggiungere più scuole. Oreste Saccone conferma di aver trovato, nella precedente 

esperienza, molto interesse da parte dei ragazzi, sicuramente in misura superiore rispetto ai docenti. Nicola Gambetti 

in proposito ritiene che si potrebbe interpellare qualche istituto scolastico nella zona di Rimini con cui ha qualche 

contatto. Tutti si dichiarano d’accordo. Il Presidente, da ultimo, fa un accenno allo stato del sito, che appare migliorato 

nella struttura, anche se si nota ancora la carenza di collaboratori che consentirebbero la pubblicazione di un maggior 

numero di articoli. 

b) Statuto  

Per quanto concerne le modifiche da apportare allo Statuto per adeguarlo alle normative che regolano il Terzo 

Settore, il Presidente rileva che il termine ultimo, prima previsto al 31 marzo, è slittato al 31 ottobre. I lavori di 

adattamento e correzione sono in effetti già conclusi, grazie anche ai contributi dei soci Orlando De Mutiis, Salvatore 
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Di Giugno e Antony Monacelli. Dopo l’approvazione da parte del CD, lo statuto sarà messo a disposizione degli 

associati e poi  andrà approvato e sottoscritto davanti ad un notaio. 

c) Studi e relazioni 

 Si passa poi a discutere sulla bozza di riforma IRPEF di cui si sta occupando Lelio Violetti, il quale precisa non si tratta 

di una vera e propria proposta di riforma, ma piuttosto di osservazioni e considerazioni sull’allontanamento del 

Sistema dai principi di progressività dell’imposta personale dovuta, in conseguenza dell’introduzione di infinite 

detrazioni e deduzioni d’imposta. Cita, tra l’altro, l’esempio dei ticket deducibili, che ammonterebbero a circa 

600.000.000 l’anno, con l’aggiunta di un sistema di supporto creato per la stampa, la trasmissione dei dati e 

l’inserimento in dichiarazione precompilata, che ha richiesto impegno e risorse per la sua costruzione e ne richiede 

altre per il suo mantenimento. Si tratta di uno sforzo enorme che avrebbe potuto essere evitato con una facile 

semplificazione – ma ci sono anche diversi altri casi - per cui potrebbe essere importante ricavare un volumetto con 

tutte le osservazioni, da pubblicare e da distribuire. Massimo Romano, dopo aver accennato ad un lavoro della Corte 

dei Conti preparato per il DEF che contiene diverse proposte, osserva che Il Governo ha confermato i rinvii delle 

scadenze fiscali, ma non quelli dei termini per l’accertamento. Per le scadenze fiscali andrebbe pensata una particolare 

dilazione per i pagamenti più che rinviare i termini e, nell’ottica di assicurare nuove entrate sicuramente necessarie 

nella fase del rilancio post Covid 19, ipotizza la modifica della tassazione ai fini IMU, eliminando l’attuale regime di 

esenzione delle prime case (anche di quelle di valore elevato) ma prevedendo una detrazione per abitante, in modo 

alleggerire il peso sugli immobili di minor valore; bisognerebbe poi riportare a tassazione le seconde case spacciate 

per prime (spesso mediante attribuzioni separate ai coniugi). Per il rilancio dei consumi si potrebbe immaginare invece 

una detrazione sugli acquisti pagati con carta elettronica, che pare sia stata più utilizzata in questo ultimo periodo. A 

questo proposito Orlando De Mutiis conferma che gli acquisti online sono aumentati del 10%. Massimo Romano 

osserva poi che le aziende più strutturate supereranno la crisi, ma le imprese di piccole dimensioni incontreranno 

estreme difficoltà, per cui gli aiuti andrebbero indirizzati ai settori più in crisi o con minori capacità di recupero, magari 

accompagnati anche da un “ripensamento” dell’organizzazione produttiva. A questo proposito Nicola Gambetti 

comunica di aver avuto notizia che una grande percentuale delle aziende del settore turistico dell’Emilia Romagna non 

hanno provveduto ad adeguarsi alle normative relative alla sicurezza, e tra queste molte rientrano nel settore 

alberghiero. Massimo Romano osserva poi che alla luce della estrema parcellizzazione delle attività, con tante micro 

imprese non in grado di reggere la competizione del mercato, molte di queste ultime andrebbero chiuse e andrebbe 

completamente ripensata l’organizzazione produttiva. La crisi dovrebbe eliminare dal mercato le imprese non 

produttive e i sussidi dello stato dati a pioggia in realtà comportano dei veri e propri sprechi. Concentrare i contributi 

sulle imprese più produttive e con più prospettive consentirebbe di finalizzare gli interventi e darebbe maggiori 

possibilità di ripresa alle singole imprese ed all’economia in generale. 

Alle ore 23 circa, esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, il Presidente, nel salutare e ringraziare tutti i partecipanti, 

dichiara chiusa l’assemblea. 

 

                 F.to Il segretario Silvano Molinari                                                     F.to il presidente Carlo Di Iorio 

 

 

Allegati: 

1 - Rendiconto Economico Finanziario Esercizio 2019; 

2 – Relazione illustrativa al rendiconto 2019; 

3 - Bilancio di previsione per l’anno 2020; 

4 – Relazione illustrativa al bilancio di previsione per il 2020; 

 


